

TÍTULO: ¿QUÉ ES UN CONCEPTO? ... DESDE LA PERSPECTIVA DE LOS MAPAS CONCEPTUALES

AUTORES: Alberto J. Cañas y Joseph D. Novak

RESUMEN:

Los mapas conceptuales son herramientas gráficas muy útiles formadas por conceptos y palabras de enlace. Estas palabras enlace puede unir uno o varios conceptos, por lo que comprender qué es un concepto, cómo se construye es algo esencial para nuestro conocimiento.

Según Joseph Novak, en 1984, define un concepto como una regularidad o patrón percibido en los acontecimientos u objetos o registros de acontecimientos u objetos, designados por una etiqueta. Si las palabras pueden etiquetarse como conceptos, estos pueden señalarse como objetos, dando lugar a un mapa conceptual más descriptivo y clasificadorio. Sin embargo, un concepto puede generarse a partir de un acontecimiento, dando como resultado a un mapa más explicativo.

A medida que nuestra mente crece, se consiguen relacionar más conceptos entre sí y mayor se va haciendo nuestro mapa conceptual. Para lograr esto, es necesario hacer preguntas y aclaraciones de conceptos, al igual que un niño en su fase de aprendizaje.

COMENTARIO:

En este documento se explica cómo los conceptos son la base del conocimiento. Es sorprendente cómo la mente humana consigue captar estos conceptos y los relaciona tan rápidamente. Viéndolo desde esta perspectiva, nuestra mente está formada por millones de conceptos todos ellos interconectados entre sí. Y lo más importante es que es imposible aprender significativamente un nuevo concepto si éste no se relaciona con otros.